



ACTA JUNTA MUNICIPAL DE CARRÚS NORTE, PEÑA DE LAS ÁGUILAS Y LLANO DE SAN JOSÉ

Fecha: 9 de noviembre de 2021

Hora de comienzo: 19,30h

Asistentes:

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola González
- Alcalde Pedáneo de Peña de las Águilas: Alejandro Salgado Tejela
- Alcalde Pedáneo Llano de San José: José Ruiz Segarra
- Representante Grupo Compromís per Elx: Felip Sánchez Gamero
- Representantes Grupo PP: Manuela Mora y Sergio Rodríguez
- Representante Grupo Ciudadanos: Paz Gallud Conesa
- Representante Grupo Vox: Samuel Ruiz.
- Representante A.V.V. Ptda. Carrús Norte-Camino del Pantano: Matilde Baño Caballero.
- Representante de Veïns del Pla de San Josep: José Sansano Martínez y Antonio Andrés.
- Representante de A.V.V. Peña las Águilas: Josefa Martín Martínez y Josefa Alonso.

Hora de finalización: 21,00h



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y pregunta si todos han recibido el acta anterior, y si hay alguna objeción a la misma.

No habiendo ninguna se pasa a la votación. El acta queda aprobada.

2. Cuestiones de interés de las pedanías.

La concejala de Participación, Puri Vives, comienza este punto con la información de interés para las pedanías pertenecientes a la junta, dentro del Plan de Inversiones para Pedanías 2020-2023, explica que se van a realizar las siguientes actuaciones:

- Fases de alcantarillado en Peña de las Águilas, fase V, VI y VII. y colector principal.
- Instalación de desfibriladores en Peña de las Águilas.
- Renovación de contenedores en los caminos rurales y renovación de los que están en mal estado por un nuevo modelo metálico y con más capacidad.
- Incremento de la frecuencia del punto limpio móvil con la llegada de un nuevo vehículo para principios de año.
- Adquisición de un nuevo vehículo para desbroce de caminos.

Sobre mantenimiento de asfalto, comenta que se han reparado distintos tramos de caminos en mal estado, como el camino de Carrillo en Carrús, el camino de Selva en Llano de San José, el camino de la Peña y el del Bolo en Peña de las Águilas, y en la zona del Hondo, el camino de los Escalantes.

La representante de la AVV de Peña de las Águilas, Josefa Alonso, pregunta que si el tractor del que se ha hablado es parte de la contrata nueva.

Vicente Alberola, concejal de Pedanías, contesta que ese vehículo es aparte, y que ahora mismo se dispone del viejo que tenían, el que se ha comprado nuevo y otro que es el de la contrata.

La concejala de Participación Ciudadana, informa que desde el Departamento de Limpieza le han trasladado que la pequeña poda está incluida en la nueva contrata, aunque todavía no hay fecha prevista para la instalación de los contenedores. Además, comenta que, para solicitar una ampliación del número de contenedores, se haga al departamento, para que lo valoren.

José Sansano, representante de la AVV del Llano de San José, pregunta si se puede elegir el emplazamiento de los contenedores.

Vicente Alberola, contesta que sería interesante que pasaran las peticiones cuanto antes para su valoración.



Puri Vives, hace referencia a los puntos wifi, dice que la adjudicación está en trámite, y que desde telecomunicaciones le han trasladado que habrá retraso debido a la falta de abastecimiento de materia prima. En cuanto a los centros cívicos, explica que ya se pueden hacer actividades con normalidad, mediante petición por la sede electrónica.

Vicente Alberola, informa que hace unas semanas el pedáneo de Carrús presentó la dimisión, ya que tiene un trabajo fuera de la ciudad y no puede seguir en el cargo. Están a expensas de hacer un nuevo nombramiento.

Matilde Baño, representante de la asociación Ptda. Carrús Norte-Camino del Pantano, dice que no ha entendido bien si el asfaltado del camino de Carrillo, se ha hecho o está por hacer.

Vicente Alberola, contesta que ya está hecho.

3.Ruegos y preguntas.

El concejal de Pedanías, Vicente Alberola, explica que se va a hacer una ronda de preguntas, y que él y la concejala de Participación Ciudadana irán tomando nota, y que después contestarán a las cuestiones planteadas.

José Ruiz, alcalde pedáneo de Llano de San José, informa que nadie va a limpiar los aseos del centro cívico. También dice que el patio está muy sucio, con mucha hojarasca; comenta que él lo limpia algunas veces, y comenta que tiene entendido que en otros centros van a limpiar una vez a la semana. Solicita que también se limpie el del Llano de San José.

Puri Vives, le contesta que la contrata de limpieza va una vez por semana a limpiar los centros cívicos, como mantenimiento; el resto de días se tiene que hacer cargo la asociación que tiene su sede en el centro. Dice que se toma nota de esta circunstancia para informarse, y en breve les dirá algo.

José Ruiz, explica que el camino de la Emisora está lleno de baches y de hoyos, y que es un camino público que se usa para llegar al hospital. Opina que habría que asfaltarlo, porque ahora con la lluvia está intransitable. Además, comenta que el camino que llega hasta el canal también necesita asfaltado.

Manuela Mora, representante del Grupo Popular, pregunta qué si esos caminos estaban en el listado de los que había para arreglar, y en qué fase se encuentra el listado.

Vicente Alberola, le contesta que está casi acabado, y que se encuentra en la fase tercera. Dice que sería interesante que dijeran cuales son los caminos en peor estado, para darle el listado al concejal de Mantenimiento, Héctor Díez.

Josefa Alonso, explica que el asfaltado del camino viejo es fundamental, porque a la hora de entrada o de salida del colegio de Carmelitas, es por el único que se puede entrar o salir del Llano de San José.



Alejandro Salgado, Pedáneo de Peña de las Águilas, informa de las siguientes cuestiones:

comienza diciendo que si se leen las actas de los años anteriores salen los mismos temas y las mismas peticiones, que siguen sin arreglarse; como las fases del alcantarillado y el colector principal. Pregunta por qué se han parado cuando aún no se han realizado ni la mitad de las fases; dice que el hecho de que el colector principal no se haya presupuestado, no es motivo para que se paraliquen las fases restantes, cuando ya se han hecho las anteriores.

Además, comenta que en el 2016 se hizo una solicitud de rotonda en el camino viejo de Crevillente, con firmas de los vecinos, y en 2017 le contestaron que se había hecho un anteproyecto que costaba 100.000€ y que no había dinero para hacerla. Dice que habló con el Alcalde y le contestó que había cosas más urgentes en ese momento que realizar, y este tema se quedó ahí.

Por otro lado, plantea que es importante la reparación de caminos asfaltados y de tierra, también el alumbrado público, y la construcción de una rotonda, así como asfaltar el trozo del camino de Ernesto, que quedó sin hacer cuando se hizo la fase del alcantarillado.

También explica que, en el camino de Santa Teresa que llega hasta la hípica, hay 200 o 300m que están muy mal; solicita arreglo. Dice que en este camino hay unas conducciones de Riegos de Levante y una acequia con un repartidor de agua que no se utiliza desde hace 13 o 14 años, pero le dijeron que no se puede tapar, y que enviarían a un técnico para valorar lo que se podía hacer. Pide que se haga algo a este respecto, ya que opina que podría haber un accidente. Señala que todos los caminos de Peña de las Águilas están llenos de repartidores de agua y de trapas en mal estado, y no hay luz, por lo que es peligroso tanto para los coches, como para los vecinos. Explica que habló con el presidente de Riegos de Levante y este le contestó que es muy complicado de solucionar, porque el ayuntamiento ha tapado algunos y que no tenía que haberlo hecho. Solicita al Ayuntamiento que junto con Riegos de Levante intenten solucionar este problema. Además, dice que hay caminos en mal estado que no se pueden asfaltar, porque por allí pasan las siguientes fases del alcantarillado.

En cuanto al alumbrado público, dice que lo solicitó, y que le contestaron después de un año con un informe, en el que básicamente se decía que ponerlo pasa por la decisión y la buena voluntad de los propietarios, en que se pusieran de acuerdo y pagaran para hacerlo. Opina que el ayuntamiento debería hablar con los vecinos y explicarles como está este tema.

Asimismo, informa que hace unos años hubo un desprendimiento de asfalto en un camino cerca de la Hípica, donde hay una considerable altura; dice que se pusieron unas vallas, pero que no se ha arreglado, por lo que aún existe peligro. Por otro lado, comenta que, en el camino del Bolo, cerca del túnel del AVE, hay unos montones de tierra con unas piedras enormes de la que ya han rodado algunas hasta el camino. Pide que le den una solución.

Además, solicita bancos para el parque del centro cívico. Dice que va bastante gente a pasear y no hay donde sentarse. También pide que se haga alguna pista de petanca.

Para concluir, comenta que cuando empezó esta legislatura, se dijo a todos los pedáneos que la situación iba a cambiar; pero dice que no ha visto ningún cambio, que solo ve parches que duran unas semanas o meses; cree que todas las partidas rurales deberían ser tratadas equitativamente, pero



piensa que no es así. En su opinión, si hay un presupuesto para el campo de Elche, debería ser repartido entre todas las pedanías por igual.

La concejala de Participación Ciudadana, le contesta que su malestar está justificado, y le dice que se va a trasladar a las distintas concejalías todo lo que ha expuesto, y le dará contestación.

El representante del grupo Vox, dice que las cuestiones que se plantean no se solucionan solo con trasladarlas, que debe de haber un compromiso.

Puri Vives, explica que cuando es un tema de otras concejalías tiene que trasladarlo, y que ella se compromete a dar una respuesta.

Alejandro Salgado, comenta que desde hace mucho tiempo La Peña es zona urbana, pero que no tiene servicios de zona urbana, solo los impuestos lo son, y los vecinos se quejan por ello.

Josefa Martín, representante de la AVV Peña de las Águilas, dice que apoya todo lo que ha dicho Alejandro Salgado, y que es cierto que la gente de la pedanía no está contenta, ya que llevan pidiendo lo mismo desde hace muchos años y no ven soluciones. Explica que, en el cronograma de ejecución del alcantarillado de 2017, la fase VII tiene presupuesto, pero que eso a ella no le dice nada, ya que todos los años hay presupuesto y solicitan el colector, pero nunca se hace; por lo tanto, ya no se lo cree, porque no ve hechos. Dice que invita a los concejales a pasear por la pedanía para que vean por sí mismos las carencias y problemas que tienen.

Por otro lado, explica que se han arreglado algunos caminos y que han quedado muy bien, a excepción de los de Riegos de Levante, que siguen en mal estado y con agujeros, algunos tapados con cartones o piedras y que cuando alguien va caminando puede meter el pie sin darse cuenta y sufrir un accidente.

Alejandro Salgado, comenta que en la Casita de Reposo se está haciendo algo, aunque no sabe con certeza que es, pero ha visto que se han tapado acequias, cuando siempre les han dicho que no se pueden tapar, porque los regantes tienen derechos adquiridos. Pregunta que por que unas veces se puede y otras no.

Manuela Mora, representante del grupo PP, comenta en relación a Riegos de Levante, que las tapas y las acequias tiene una servidumbre, siempre que no discurren por zona municipal, porque si es así, ni Riegos de Levante ni ninguna Cooperativa Agraria, puede intervenir sin un permiso del ayuntamiento. Explica que en ese caso se puede llamar a la policía local, o al ayuntamiento.

Alejandro Salgado, dice que avisaron a la policía una vez porque un coche se metió en un repartidor, y se puso la denuncia correspondiente, pero que no ha pasado nada; el repartidor sigue en el mismo sitio.

Josefa Martín, solicita que se arreglen o se tapen todos los repartidores de agua, dice que Riegos de Levante tiene en todos los caminos, entre chalet y chalet, uno y eso facilita que los delincuentes transiten libremente por donde quieran. Los vecinos los han tapado, porque prefieren que les multen a que les roben. Dice que desde el ayuntamiento se les vende humo, ya que nunca se hace lo que se



les dice que se va a hacer y los vecinos están indignados. Opina que no tienen más derechos que otras pedanías, pero que parece que solo tienen obligaciones.

En cuanto a la fumigación, hay muchas balsas abandonadas que generan mosquitos, cree que si se pusieran multas, igual se lo pensarían.

Por otro lado, dice que faltan contenedores.

Alejandro Salgado, pregunta si habría posibilidad de que se pusiera una cámara donde están los contenedores, ya que en el camino del Bolo y en el de la Hípica, comenta que ha visto como tiran basura en el suelo y dejan utensilios en los contenedores.

Josefa Martín, dice que los contenedores de reciclaje que hay en la pedanía son insuficientes, y que muchos vecinos no reciclan porque para hacerlo, tienen que desplazarse con la basura en el coche.

Alejandro Salgado, comenta que los contenedores que están poniendo no son lo nuevos, y que hay vecinos que le han comentado que no pueden levantar la tapa, por lo que dejan la basura en el suelo.

Para terminar, Josefa Martín comenta que mucha gente se ha venido a vivir a la pedanía y se ha hecho casa; dice que ella pidió una licencia municipal para hacer obras en la suya y tardaron unos cuatro años en concedérsela. Cree que se tarda demasiado tiempo en este trámite y que con esto se está fomentando que la gente construya ilegalmente, ya que al final resulta más económico hacer la obra y luego pagar la multa.

Manuela Mora, explica que en el mes de junio habló con un Urbanismo y con Licencias para poner una valla en su campo; le pidieron un proyecto y cuando lo mandó todo, le dijeron que tardaría más o menos un año en recibirla.

José Sansano, representante de la AVV del Llano de San José, comenta que los vecinos están un poco molestos con el ayuntamiento. Explica que solicitaron hace tiempo una parada de autobús en la Pedanía y les contestaron que no era posible, porque el autobús urbano no podía entrar en la carretera nacional. Dice que cuando abrieron la Dirección Nacional de Tráfico en la carretera de Crevillente, pusieron una parada, y el autobús ahora entra por el camino de servicio hacia el supermercado Carrefour. Entonces ellos pidieron que siguiera un poco más en dirección a Crevillente y con una parada en Hiperber, que después girara en la rotonda de El Mayordomo y a la vuelta, en dirección a Elche, parara en Moraval, así tendrían parada en el Llano de San José; pero tampoco les han dado respuesta, y comenta que ahora el autobús pasa cuatro veces todos los días para ir a la estación del AVE, por lo que piensa que sí puede entrar en la carretera. Solicitan una parada de autobús en la pedanía.

Asimismo, dice que les han puesto el servicio de taxi, pero que no funciona muy bien.

Felip Sánchez, representante de Compromís, contesta que trasladará la petición a Esther Díez, concejala de Movilidad.



El representante de la AVV del Llano de San José, explica que hace un tiempo solicitaron poner el agua potable, y les contestaron que no era posible; sin embargo, ahora han pasado la canalización del agua potable para llevarla al AVE, y han dejado en el camino de la Casilla dos enganches por si algún día se puede poner. Dice que los vecinos quieren saber que pueden hacer para poner el agua.

Otro punto importante que comenta, es que en el camino de la Casilla y en el camino de Sevilla, durante las horas de entrada y salida del colegio de las Carmelitas, los vehículos van a una velocidad excesiva. Opina que alguna vez va a haber un accidente grave, por lo que solicita reductores de velocidad en esos caminos.

Antonio Andrés, representante de la AVV Llano de San José, comenta que les contestaron que no se pueden poner reductores, aunque en muchos lugares del campo si los hay, y pregunta que si existe alguna normativa que lo prohíba, porque los hay en algunos caminos de las pedanías.

Por otro lado, José Sansano, dice qué en el tema de los contenedores se está intentando concienciar a los vecinos de que, si ven a alguien tirando basura o enseres fuera que avisen por el móvil. Para terminar, comenta que hay una urbanización en la pedanía, que se llama Vista Alegre, donde viven unos de 60 vecinos; cree que las calles son privadas, y dice que pagan contribución urbana, pero que no tienen ni un contenedor de basura.

Puri Vives, contesta que si son privadas se tienen que poner los contenedores fuera, porque Urbaser no puede entrar a recogerlos; los vecinos tendrían que sacar la basura fuera para la recogida.

José Sansano, dice que por el camino principal sí que pasa el camión todos los días. Cree que tiene servidumbre. Los vecinos quieren saber que tienen que hacer para que les pongan contenedores.

Vicente Alberola, dice que se va a informar sobre esta cuestión y les contestará.

Matilde Baño, representante de la AVV Carrús Norte-Camino del Pantano, dice que si las pedanías que han intervenido tienen problemas, y son más grandes, ellos que son población dispersa, son los últimos de los últimos. Comenta que todo lo que se ha hablado, restos de broza, poda, mosquitos, etc. también les afectan.

Explica que ha habido un accidente en la carretera contra un contenedor y no lo han repuesto, y que cuando los vecinos bajan a la carretera con la bolsa se encuentran que no hay ninguno. Dice que muchos de ellos que no tienen coche, por lo que no se pueden desplazar, y no saben dónde dejar la basura.

Además, comenta que tienen problemas de exceso de velocidad en la carretera y los caminos.

Sobre el autobús, dice que no tienen ni una marquesina en la parada para que los vecinos se resguarden o se sienten mientras esperan.

Por otro lado, plantea un tema que le parece importante; explica que Carrús comienza donde están las escuelas infantiles del ayuntamiento, y pregunta que si alguien de los presentes ha entrado alguna vez en ese barrio; comenta que es un foco de pobreza y que da vergüenza que se encuentre en nuestra ciudad. Explica que no hay ni una calle asfaltada, y que están llenas de agujeros. Pregunta si se tiene



previsto hacer algo en esta zona. Informa que ella hizo un escrito para el asfaltado de los caminos y entre ellos puso algunas calles de ese barrio.

Otro tema que comenta es el agujero de la rotonda de Cáritas, dice que es bastante grande y pregunta que se va a hacer al respecto.

Vicente Alberola, contesta que se ha consultado con un técnico y no hay problemas estructurales, y que desde la última vez que se tapó parece que no se ha vuelto a hacer.

Matilde Baño, dice que sí ha vuelto a hacerse otro agujero, que ella pasa todos los días por la zona y lo ha visto.

Felip Sánchez, comenta que se está realizando un estudio técnico por si hubiera un problema de filtraciones de agua, y que cuando finalice y se determine la causa, se podrá hacer algo para solucionarlo.

Por otro lado, Matilde Baño, comenta que está de acuerdo con Alejandro Salgado en el tema de la basura, y pregunta si se podrían poner cámaras en los sitios donde se sabe que va gente a tirar de todo, aunque sea una cámara disuasoria.

Puri Vives, dice que como idea está bien, pero cree que no está permitido.

Matilde Baño, pregunta que si la desbrozadora será para todos, y pide que se desbroce el carril bici, ya que está lleno de maleza y los ciclistas tienen que circular por la carretera. Por último, consulta si hay alguna ordenanza municipal que obligue a los propietarios de bancales a tenerlos limpios.

Puri Vives, contesta que si la hay, y que si no los limpian y se sabe quién es el dueño, se puede denunciar. Informa que hay que notificarlo a la concejalía de Sanidad, que se pone en contacto con el dueño y obliga a la limpieza.

El representante de AVV de Llano de San José, dice que él mandó una denuncia a la concejalía de Participación y desde allí se mando a Sanidad, y al final el propietario limpio el bancale.

Sergio Ruiz, representante del grupo PP y vecino de la Peña de las Águilas, comienza diciendo que agradece que se escuche a los vecinos, pero solicita que además se den soluciones a los problemas que tienen, que son los mismos desde hace mucho tiempo. Opina que más que una junta de participación parece una de traslado, porque se traslada todo lo que se dice, pero al final no se soluciona nada. Comenta que es uno de los afectados en el caso del alcantarillado, y dice que no se asfalta el camino, solo se parchea, porque se va a poner el alcantarillado, pero no se sabe cuándo.

Explica que se paga como zona urbana pero no tienen ni luz, y pide que la próxima vez venga Héctor Díez, concejal de Mantenimiento, con los técnicos del ayuntamiento, y que se comprometan a ejecutar alguno de los proyectos.



La Concejala de Participación Ciudadana, contesta que es la primera junta del campo después de la pandemia a la que no ha venido ningún representante de otras concejalías, excepto por supuesto Vicente Alberola. En las anteriores estuvo siempre algún concejal representante del área de la que se iba a hablar. Dice que procurará que en las próximas también haya algún representante de otras concejalías, e intentará que tengan contestación a todo lo que se ha propuesto.

Manuela Mora, dice que lo importante es escuchar a los vecinos y darles solución a sus problemas. Argumenta que si hay dos concejalías, la de Participación y la de Pedanías, para solucionar los problemas del campo, deberían tener suficiente autonomía y un presupuesto propio para no depender de nadie.

Por otro lado, recuerda que durante la pandemia se comentó que el presupuesto asignado a los presupuestos participativos se dejaba para ayudas sociales, pero dice que el alcalde comentó en la Junta Municipal de El Altet, que se iban a realizar todas las propuestas aprobadas de los años anteriores. Pregunta si esto se va a hacer en todas las pedanías o solo en El Altet.

Puri Vives, contesta que a lo que Carlos González se refería, no lo sabe con certeza, pero que se informará y le contestará. Comenta que se va a intentar sacar todo lo que se pueda de los presupuestos participativos atrasados.

Vicente Alberola, dice que se va a intentar dar solución a algunas de las cuestiones de las que se ha hablado en esta Junta. Comenta que es cierto que algunas ya se han planteado muchas veces, pero que también se ha puesto encima de la mesa el por qué algunas no se pueden solucionar. Dice que una de ellas es el alumbrado; comenta que hay un informe de los técnicos donde se explica porque no se puede hacer, ya que las urbanizaciones tienen que estar dotadas de servicios, y algunas se han construido sin estar dotada de estos servicios. Dice que la solución es complicada y compleja.

Les comenta que, si les parece bien que se convoque una reunión con Urbanismo, aunque opina que la contestación va a ser la misma.

Por otro lado, comenta que otra cuestión que le preocupa mucho y hay que solventar es lo de Riegos de Levante. Plantea concertar una reunión con ellos.

Por último, comenta que en general, en las pedanías se ha invertido mucho dinero, se han asfaltado decenas de caminos, se han hecho zonas deportivas etc. y se seguirá trabajando en este sentido.

Alejandro Salgado, opina que si hay un presupuesto para pedanías, que se le dé a cada una lo que le corresponda y que cada una haga lo que pueda con ese presupuesto.

Y sin más asuntos que tratar, se da por terminada la reunión.

Concejala de Participación Ciudadana

Técnico/a de Participación Ciudadana